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我的济南梦

2015济南两会

一一提提二二环环路路，，以以为为济济南南巴巴掌掌大大？？

@levana：我家住在二环
外，淘宝同城包邮下了单，
结果店主告诉我二环之外
不免邮。听到这个消息我的
心崩溃了，强烈希望把二环
的范围拓宽。

@陈皮姜糖：支持重新
界定环线，最好还要建高架
把各个环线连接起来。

@会飞的煎蛋君：我在
长清上学，每次来市区都很
不方便。如果把环线的范围
扩大到长清，增加长清到市
区的公交就再好不过了。

@嘿嘿大侠：支持重新

界定和命名，济南的城建一
直在发展，道路也应该跟着
发展。

@ 无敌超人：坚决支
持！住在高新区各种服务不
公平，生活一把辛酸泪啊。

@寻风的印记：我觉得
挺好的，济南早就该把环线
拓宽了，跟外地人一提济南
只有二环路人家都以为济
南只有巴掌大呢。

@许多鱼：早该改了，
不过这样重新圈了一环二
环会不会让历下的房价又
涨了？

@鲜牛乳小怪：济南有
二环路，那一环的起点在哪
里？

@honey泡泡：现在有多
少环形主次干道我们都不
太清楚了，都发展到三环、
四环了么？

@泥巴色的纯白：早就
过上了“三环”以外的生活，
城市的边界越来越模糊了，
二环的概念也该破破了。

@裙下之臣：住在市里
倒是没什么感觉，原来济南
发展得如此之快。

@泉城小漏斗：大哥，有

这工夫能不能想想堵车和
空气质量问题啊，环多了能
解决什么？

@愤怒的鸟儿：目前济
南北靠黄河、南临山区，再
发展出三环路、四环路是很
难的事。

@涂小姐：也许很需要
吧，我们住在市里没什么感
觉，还是解决一下空气质量
问题吧。

@奋飞的小鸟：支持重
新界定，不支持改名。二环
路大家已经约定俗成，改了
反而不习惯。

二环外不包邮，崩溃 二环已露面，一环在哪呢

摇一摇

两会“朋友圈”，都在关注啥

座次查询、微信上墙、两会快
讯……今年，政协济南市委办公厅
专门推出微信公众账号“济南政
协”，利用微信两会平台，既为每一
名委员提供了便利服务，也为市民
了解会议动态、参与会议提供了平
台。

市民只需要微信关注“济南政
协”，就可在微信上了解到政协会
议新闻动态，同时享受各类两会服
务，这极大地提高了公众的参与
度。9日，翻开“济南政协”的朋友
圈，会场座次查询功能开通，极大
地便利了委员们进场入座。

文化东路街道办事处和平路
社区的“小巷总理”刘永海带着15

条建议来报到，每条建议都事关民
生，说出了不少老百姓的心声。

这些建议可不是坐在家里空
想出来的，刘永海随身带了一个大
包。“我里面装了一双轻便运动鞋，
上会的建议都是跑出来的。报到

后，我还想着有时间就继续出去调
研，看看周围的环境，看看居民乘
车是否方便。”刘永海说。

刘永海主动“秀”起了自己的
朋友圈：“互联网时代，咱们‘扫一
扫’互加微信吧，这样交流沟通更
方便”，不免让记者感慨小巷总理
的“与时俱进”。

在济南的老街中，芙蓉街可能
是最热闹的，各色小吃琳琅满目。
每逢周末节假日，逛芙蓉街的人山
人海，十分热闹拥挤，被誉为“齐鲁
第一小吃街”。

芙蓉街作为济南旅游经济的
一个符号式元素，一直受到人们的
关注和热议，也同样存在安全隐
患，如遇到拥堵踩踏或发生火警及

其他紧急情况，由于街道较窄，狭
长，很可能无法及时疏散游客。

上海外滩踩踏事故让人警醒，
我建议：对芙蓉街周边区域集中规
划，将芙蓉街的人气逐步向周围分
流。同时，芙蓉街南北方向过于狭
长，合理打通东西方向支路，分流
部分人群，遇到紧急情况便于快速
撤离转移到安全地带。

48岁的人大代表沙树星是章
丘市万新村党支部书记、富硒大葱
专业合作社理事长，去年村子里的
大棚基地被中国科协、财政部评为
全国科普示范基地，这位“大葱书
记”现在每天的生活更是围着互联
网转，这次上会，沙树星把笔记本

电脑第一个装进了手提包：带着以
备随时查阅信息，再一个是参加会
议期间，一旦有什么事情，通过网
上和客户那边随时交流沟通，通过
淘宝网等网络直接实现网上销售、
交易，“我们农业也要跟上咱信息
时代发展。”

能否开辟自行车专用道

网友“52泉城”：济南现在正
在打造城市交通快速体系，看看
有些路段，自行车上了原来的人
行道，人行道则钻进了树丛，有
的路段人行道干脆不见了。道
路，未必非得求快啊，泉城能否
尝试“城市慢行系统”，在非机动
车道上专门划出自行车专用道，
也有利于鼓励市民绿色出行，为
防堵防霾尽一份力。

护城河腾个地儿游泳呗

网友“熊仔bb”：其实，在护
城河游泳挺不错，可以成为济南
的独特风景。建议从护城河里专
门划出区域供市民游泳，这比白
白流走浪费了好。只要规范好
了，是不会影响市容的。老百姓
守着泉水不能游，看着泉水呼呼
冒，家里却喝着黄河水，心凉啊。

保护龙洞风景区

网友“忘川”：现在，龙洞风
景区虽然被保护着，但也出现了
盲目建设的苗头，我建议让园
林、规划等部门，借鉴国家“健行
步道”建设，慎重对济南这难得
的原始自然资源进行科学开发、
可持续的开发。这样也让济南人
有个近郊的、方便的接近自然、
融入自然的徒步一日健身游景
点。

这一刻的想法……

济南市政协委员 赵勇

济南整个环路全长约47

公里。与合肥相比，合肥一环
路全长只有17 . 2公里，二环
路全长只有29公里，三环路
全长38公里左右。

同样是省会城市，西安、
合肥、石家庄都比济南小得
多，但石家庄有了三环路，西
安的五环路正在筹建，合肥
已经在建设六环路了。

随着长清、章丘与济南
无缝对接，黄河大桥的规划
建设，东西两翼的起飞及北
跨，现在变成了大济南，原来
的济南已成为老城区和城市
轴心，应尽快将城市轴心的
交通便利、商业便利、生活便
利等优势辐射到两翼和北跨
区域，将正在崛起的两翼和
北跨新城变成济南的三环、
四环，甚至五环、六环，展现
出大济南的气魄和胸怀。

微观察

N个理由建到六环

@齐鲁晚报：在今年的济南两会上，有政协委员认为，济南城区面积不小，但只
有二环一条环形路，与城市规模不适应。提案建议对济南市的“环路”重新界定和命
名，确定二环、三环甚至四环的范围。济南增设三环、四环，你怎么看？扫一扫

@济南市政协委员、市疾控中心副主任
阮师漫：9日，济南舜耕会堂内，禁烟海报格
外引人注目，希望人大代表、政协委员们能
起到带头遵守公共场所禁止吸烟的作用。

济南政协

齐鲁晚报记者 喻雯

济南市政协委员 张馨

齐鲁晚报见习记者 范佳
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